

Correcta, la Política Económica Argentina

- ★ Aplicaría el Mismo Plan en EU: W. Simon
- ★ Unica Forma de Crear una Sociedad Libre
- ★ Aumentan las Críticas del Sector Laboral

Por VICENTE L. PANETTA

BUENOS AIRES, 29 de marzo (AP) — El exsecretario del Tesoro de Estados Unidos, William Simon, elogió la política económica del ministro argentino, José Martínez de Hoz, quien es centro de críticas de sectores laborales, empresariales y políticos locales.

Simon, quien estuvo en los gabinetes de los Presidentes Richard Nixon y Gerald Ford, se encuentra aquí invitado por el Consejo Empresario Argentino, una organización privada de hombres de negocios.

"Si yo tuviese posibilidad de implantar un plan en Estados Unidos para sanear las finanzas y la economía, aplicaría exactamente lo mismo que implantó el doctor José Martínez de Hoz", dijo Simon en rueda de prensa.

Destacó como logros de Martínez de Hoz en tres años de gestión, "un balance de pagos fortalecido luego de haber pagado una deuda externa de 8 mil millones de dólares; una inflación reducida a 170 por ciento y la reducción de la intervención gubernamental en la economía, para tratar de crear una sociedad libre".

Simon se mostró partidario de relacionar la evolución del sistema económico

con lo político. Interrogado respecto a si un programa económico puede tener resultados positivos, si está como el argentino, condicionado por organizaciones políticas, sindicales y algunos sectores empresarios, el exfuncionario estadounidense respondió: "Las instituciones deben apoyar los planes económicos para que éstos tengan éxito".

Opinó que no habrá en Argentina inversiones provenientes de Estados Unidos mientras no se logre reducir la inflación y ni haya un sistema político estable.

El tema inflacionario y sus secuelas son uno de los principales problemas de Martínez de Hoz, a pesar de su riguroso programa que logró mitigar, pero no frenar el ascenso del costo de la vida.

El índice inflacionario en 1978 fue de 170 por ciento, nueve puntos por encima de 1977, pero inferior al de 1976, cuando llegó a 348 por ciento.

En las últimas semanas la gestión de Martínez de Hoz ha sido objetivo de críticas por diversos sectores. La más reciente fue formulada anoche en una declaración conjunta distribuida a la prensa por personalidades de los partidos Peronista, Conservador, Intransigente, Comunista y Socialista.

UNO MAS UNO

Democracia condicionada promete Videla a Argentina

BUENOS AIRES, 29 de marzo (AFP, EFE y AP). — El jefe de la junta militar argentina, general Jorge Rafael Videla, al celebrarse tres años de que asumió el poder mediante un golpe de Estado contra la presidenta María Estela Martínez de Perón, dijo que una nueva etapa "no menos difícil que la anterior" se abre para el país.

"En esta etapa que se inicia, será necesario inyectar al proceso de reorganización nacional con un contenido político, mediante una propuesta sugestiva, que en su momento formularán las fuerzas armadas", dijo Videla en un mensaje transmitido a todo el territorio nacional, y agregó que dicha propuesta "es susceptible de ser enriquecida mediante el diálogo fecundo".

El jefe de la junta militar argentina ignoró en su discurso los reclamos que varios dirigentes políticos y gremiales hicieron ayer públicos mediante un comunicado, en el que pidieron definiciones prácticas al jefe de gobierno, entre ellas la situación de los detenidos y desaparecidos, sobre la sanción de leyes laborales y la normalización de los partidos, prohibidos junto con los sindicatos desde hace tres años.

Al respecto, Videla dijo simplemente que pronto "serán sancionados e instrumentadas las normas legales que permitan auténtica representatividad gremial", y que mediante éstas se verán reafirmados "los auténticos derechos y deberes sindicales sin la interferencia de intereses ajenos al sector".

"En su momento —recalcó también— el gobierno sancionará el marco legal que facilite la actividad de organizaciones políticas renovadas como factores indispensables en la vida de una sociedad democrática".

Videla, quien debe finalizar su mandato en marzo de 1981, aseguró además, que existe una total unidad en las fuerzas armadas en cuanto a los objetivos del "proceso de reorganización nacional".

Con respecto al programa económico, al que estuvo dedicado una buena parte de su discurso, dijo que "así como colocamos el centro de gravedad de nuestra acción en la lucha contra el terrorismo y en la defensa de la soberanía, así también lo estamos colocando en la superación del persistente fenómeno inflacionario", que en estos momentos es del orden del 170 por ciento anual.

El jefe de la junta militar, aseguró que Argentina cuenta con la mayor masa de reserva monetarias de su historia, que se han logrado cifras récord en el comercio exterior y que la tasa ocupacional es una de las más altas del mundo, reconoció que existen "atrasos y carencias que gravitan negativamente sobre todos los sectores, particularmente los de menores recursos", pero advirtió a "aquellos que anteponen su interés particular o sectorial al de la comunidad" que su gobierno "no vacilará en aplicar las medidas que sean menester para corregir ese negativo comportamiento".

EL DÍA

En síntesis

CRITICA EL LABORISMO INGLES
AL REGIMEN ARGENTINO

LONDRES, 29 de marzo. — En ocasión del tercer aniversario del golpe militar en Argentina, el Consejo Nacional del Partido Laborista condenó el hecho de que el régimen encabezado por el general Jorge Rafael Videla continúa negando los derechos políticos elementales al pueblo argentino.